



Folkwang

Universität der Künste

Stabsstelle Hochschulkommunikation
Leitung | Pressesprecherin
Maiken-Ilke Groß

Juan Kruz Diaz de Garaio Esnaola _ Gastprofessor am Folkwang Institut für Zeitgenössischen Tanz (IZT):

Der in Legazpi (Spanien) geborene Tänzer Juan Kruz Diaz de Garaio Esnaola studierte Musik am Conservatorio Superior de Musica de San Sebastian und Gesang (Countertenor) an der Academie Voor Oude Muziek, Amsterdam. Seine ersten Tanzerfahrungen sammelte er bei Marcelo Evelin. Nachdem er unter anderem mit P. C. Scholten, Emio Greco, Arthur Rosenfeld und Lloyd Newson (DV8 Physical Theater) zusammengearbeitet hatte, traf er Sasha Waltz und wurde Mitglied von Sasha Waltz & Guests (1996 bis 2022). Seine eigene Arbeit als Choreograph und Regisseur spiegelt sein Interesse daran, die Beziehung zwischen Musik und Tanz zu erforschen. Einige Künstler*innen und Institutionen, mit denen er zusammengearbeitet und bei denen er Regie geführt hat: Akademie für Alte Musik Berlin, Stephanie Thiersch, Danza Contemporánea de Cuba, Rocío Molina, Geneva Camerata, Midori Seiler, Eva Yerbabuena. Juan Kruz Diaz de Garaio Esnaola unterrichtet und gibt regelmäßig Workshops und Meisterklassen auf der ganzen Welt. Zuletzt hatte er im Wintersemester 2022|23 eine Gastprofessur am IZT übernommen.